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要聞

小馬：菲正走向「鐵路復興」之路
本報訊：小馬科斯總統週一在他的第三

次國情咨文中說，幾個鐵路項目標誌著鐵路

運輸的「復興」。

在他的講話中，馬科斯展示了大岷區地

鐵項目在隧道工程中取得的「重大」進展。

他說：「目前，挖掘工作已經挖了三到

六層樓，而且還在繼續向下一站推進。」

據交通部稱，該項目已完成約15%，全

長約1.3公里。從描仁瑞拉到計順市基仁諾高

速公路的土地。

另一方面，地鐵7號線（MRT-7）和南北

通勤鐵路都在推進，兩個項目的建設都在全

面展開。

他說：「我們將確保以最公平、最有效

和最迅速的方式解決通行權問題，使這些問

題不會妨礙我們的基礎設施發展。」

與此同時，蘇葛至墨拉蘭的輕軌1號線

（LRT-1）擴建將在今年內向公眾開放，並

將在未來幾年內進一步延伸至甲美地的描科

沃。

他說：「我們還在LRT-1增加了76列新

的現代化列車，為乘客提供更多、更快、更

舒適的旅程。」

他還宣佈重新開放菲國家鐵路米骨線，

全長100公里。

從南甘馬仁省的那牙市一直到亞眉省的

黎牙實備市。

更多海港和機場
除了鐵路運輸，馬科斯政府還在繼續建

設更多的海港和機場，將我國的7000多個島

嶼與世界其他地區連接起來。

尼蕊·亞謹諾國際機場的運營和維護不久

將由私營部門負責。

他表示有信心與私營機構合作，在未來

數年改善機場的基礎設施和服務。

他說：「很快，它將能夠每小時容納48

個航班，為我們不斷增加的本地和國際航班

提供服務，每年接待超過6200萬名乘客。」

他說，到目前為止，已經完成了70多個

機場和海港發展項目，到2028年還將完成350

多個正在進行的項目。

這些已完成的項目包括將仙道斯將軍

機場和米骨國際機場的客運大樓擴建300%

和500%，現在分別可容納2000名和1600名乘

客。

此外，描東岸港已擴大到可隨時容納

8000名乘客。

他說：「由於國會的努力，公私合營作

為大型項目的關鍵融資機制，現在通過法律

的力量被制度化了。」

他說，公私合營有望促進政府「建設得

更好、更多」計劃下的戰略投資和項目的及

時發展。

他說：「我們預計大約四分之一的旗艦

項目將通過這種方式獲得資助。」

他說：「公私合作夥伴關係被視為促

進戰略投資和我們的『好建多建』計劃下項

目的及時發展，特別是因為我們大約四分之

一的旗艦項目已經設想通過這種方式獲得資

助。」

卡里娜升級為颱風
<上接頭版>

它在中心附近的最大持續風速為每小時

120公里，風速可達每小時150公里。

船底娜正在向東北偏北方向移動，風力

強至颱風級，從中心向外延伸300公里。

氣象局已在描丹尼斯島，加牙鄢東部

（仙沓安娜、加塔蘭、巴高、彬迎布蘭加、

拉洛、銀沙牙），包括巴布延群島東部（甘

米銀島和巴布延島）、以及伊莎迷拉的東北

部（迪維拉坎、帕拉南、馬科納孔）等地懸

掛一號風球。

上述地區的風速將達到每小時39至61公

里。

據氣象局稱，從週一到週二，「卡里

娜」將給加牙鄢大陸東北部帶來100-200毫米

的降雨，給巴布延群島以及加牙鄢大陸東部

和伊莎貝拉帶來50-100毫米的降雨。

氣象局還警告說，降雨引發的山體滑坡

是可能的，特別是在極易受到此類災害影響

的地區。

預計從週一晚上到週二，卡里娜將向西

北偏北方向移動。

它將遠離菲律濱大陸，並將於週三晚間

或週四凌晨離開菲律濱責任區。

郭華萍缺席司法部聆訊
本報訊：被參議院下令拘留的班班社社

長郭華萍再次缺席司法部對她的人口販運指

控的聆訊。

這位四面楚歌的社長由她的律師代表出

席。

郭華萍和她的13名共同被告預計將提交

反證詞，反駁對他們與網絡博彩園區有關的

指控。該園區有800多名菲律濱人和外國人獲

救。

然而，在原告總統反有組織犯罪委員

會和刑事調查和偵查組提交補充訴訟宣誓書

後，提交反宣誓書的截止日期被重新安排。

總統反有組織犯罪委員會發言人溫斯頓·

卡西歐說，他們在投訴中增加了一名菲律濱

被告。

卡西歐表示：「被告參與了Zun Yuan科

技、Hong Seng和Bao Fu土地開發公司的管

理。」

卡西歐說，他們還包括四名新的原告證

人。

他說，這些菲律濱人將證明被搜查的網

絡博彩園區參與了詐騙活動。

他還說：「不僅如此，他們將證明他們

沒有離開園區的自由。他們實際上是囚犯。

他們每個月只能外出一天。這意味著要扣減

他們的工資。」

反販運跨機構委員會主席兼司法部副部

長尼基·鄭（音）說，被告的反證詞提交日期

被推遲到8月6日。

小馬：
繼續「不流血」禁毒戰

本報訊：小馬科斯總統週一在國情咨文

中表示，在本屆政府的領導下，「不流血」

的禁毒戰將繼續下去。

小馬科斯說，他的禁毒戰不會包括殺害

毒嫌。

小馬科斯在國情咨文中表示：「滅絕從

來不是其中之一。」

這一立場與前總統杜特地的政策大相

徑庭，後者支持更激進的做法，包括殺死毒

嫌。

然而，菲國立大學第三世界研究中心的

人權監督機構達哈斯計劃報告稱，小馬科斯

政府期間發生了與毒品相關的殺戮事件。

從2023年7月1日到2024年6月30日，該監

督機構記錄了359起這樣的殺戮事件，據稱其

中34.3%是警員造成的。

小馬科斯說，超過71,500次行動共緝獲

價值440億披索的毒品，並逮捕了97,000多名

毒販。

他也提到，毒品犯罪的定罪率為79%，

法院受理了11,316起涉毒案件。其中，結案

7038起，定罪6079起，無罪釋放635起，撤銷

案件324起。

小馬科斯指出，被捕者中有6000多人是

高價值目標，其中包括444名政府僱員，其中

42人是軍警人員，77人是民選官員。

總統也報告說，受毒品影響的描籠涯減

少至32%，與菲緝毒署自2022年以來的目標一

致。杜特地政府於2016年開始禁毒戰，因涉

嫌法外處決而受到本地和國際人權組織的嚴

厲批評。

菲國警昨日在計順市聯邦大街嚴陣以待，防止示威者接近小馬科斯總統發表國情咨文的
國會山莊。

小馬：
菲將專注「體驗式旅遊」

本報訊：小馬科斯總統週一表示，促進

旅遊業需要一個多方面的戰略。

馬科斯在他的第三次國情咨文中說：

「在菲律濱，我們有不少於7641個美麗的理

由來挖掘我們旅遊業的潛力，我們的群島國

家在國際上享有盛名，許多菲律濱人的生計

都來自旅遊業。」

他補充道：「雖然觀察到這一極為重要

的部門出現復甦，但大流行前的數據向我們

提出了我們必須超越的巨大挑戰。這是一個

完全在我們掌握之中的挑戰。」

馬科斯表示，菲國的基礎設施和數字改

革都是為了提高旅遊業的生產力。

他說：「在這樣做的同時，我們將把健

康和好客的菲律濱品牌融入所有關鍵的旅遊

接觸點——從遊客到達一直到離開。」

馬科斯說：「現在的重點是『體驗式

旅遊』。」他補充說，美食、文化、遺產、

藝術、教育、清真和伊斯蘭傳統、潛水、游

輪、農場和生態旅遊以及體育「已成為一個

國家旅遊的有力主題和產品。」

他說：「我們必須提升和擴大對『一

城一品』概念的理解。它不應該抑制，而應

該鼓舞。我們不能滿足於只有『一個』。相

反，我們必須尋求『最佳』數量的高質量產

品和服務，同時展示我們社區獨特的歷史、

傳統和才能。」

旅遊部門的最新數據顯示，截至2024年7

月10日，入境遊客總數為3173694人。其中，

92.55%（293.7293萬人）是外國人，7.45%

（23.6401萬人）是海外菲律濱人。

與此同時，菲律濱的遊客收入在2024

年上半年達到2821.7億披索，比去年同期的

2124.7億披索增長32.81%。

馬科斯還提到，由於在電子旅行系統的

幫助下，移民和海關表格轉向無紙化，航空

運輸和旅遊業變得更加方便。

他補充說，試點電子門將成為機場的標

準設備，以方便離境和入境時的行動。

馬科斯說：「菲律濱電子簽證的實施將

是我們數字化轉型議程的下一個項目。」

移民局逮捕中國黑客
受僱邦邦牙博彩園區

本報訊：移民局週一表示，曾在邦邦牙

省波拉克的菲離岸博彩運營商（俗稱網絡博

彩或POGO）工作的一名疑似中國籍黑客已被

逮捕。

移民局確認被捕的中國籍的林秋德（Lin 

Qiude，音），40歲，他是於7月20日在拉允

隆省仙彬蘭洛的波洛角自由港被移民局逃犯

搜查組的行動人員逮捕。

它表示，這次行動是「查找和逮捕涉嫌

參與網絡博彩相關犯罪活動者，總統反有組

織犯罪委員會正在調查涉嫌與網絡博彩相關

罪案有關的人。

移民局援引逃犯搜查組負責人仁德爾．

賴恩．施（Rendel Ryan Sy，音）的一份報告

稱，「林某被指控犯有詐騙罪，因此被中國

安溪縣檢察官發出了拘留令。」

報告稱：「仁德爾．賴恩．施表示，除

了在中國是一名逃犯外，林某還被本地當局

通緝，因為他被懷疑是被查抄的波拉克網絡

博彩園區僱用的黑客之一。」

聲明還說：「相關部門懷疑林某涉嫌入

侵美國、中東和歐洲受害者的銀行帳戶。」

林某現在被拘留在沓義市的移民局設施

中。

拜登退選 小馬讚「真政治家」
本報訊：小馬科斯總統稱美國總統拜登

決定退選是一個真正的政治家的標誌，並感

謝他一直支持菲律濱。

在拜登退出與美國前總統特朗普的總統

競選，並支持副總統哈里斯作為民主黨的總

統候選人參加11月的選戰後，小馬科斯發表

了這一聲明。

在X帖子中，總統欽佩美國總統，並祝

他在任期結束時一切順利。

小馬科斯在7月22日星期一寫道：「拜

登總統決定退選，是體現真正的政治家的風

度。」他補充說：「我們祝他在剩餘的總統

任期內以及他未來的一切努力一切順利。」

小馬科斯感謝拜登一直支持菲律濱，特

別是在地區緊張局勢中。

他說：「我們感謝他在這個微妙和艱

難的時刻對菲律濱的一貫和堅定不移的支

持。」

小馬促國會檢討電力改革法
稱部份條款已不合時代

本報訊：小馬科斯總統週一敦促國會決

定是否需要修改亞羅育時代的《電力行業改

革法》（EPIRA）。

馬科斯在他的第三次國情咨文中說，在

爭取更便宜電費方面，政府正在研究EPIRA

是否仍然能滿足消費者的需求。

馬科斯說：「我們正在審查和仔細研

究EPIRA，以確定它是否適合我們目前的情

況，或者是時候進行修改了。」

「我要求國會與我們合作，為了菲律濱

人的利益實現這一目標。隨著國家電價的上

漲，不僅商人們日子不好過，我們國家的人

民也不好過。」

2001年頒布的EPIRA是一項具有里程碑

意義的親市場改革，旨在確保我國可靠且價

格具有競爭力的電力。其顯著特徵之一是將

電力行業劃分為發電、輸電、配電和供應四

個子部門，以確保能源部門參與者之間的公

平競爭環境。

在就任總統之初，馬科斯表示，該法律

的一些條款已經「過時」。

馬科斯還發誓，他的政府將繼續「診

斷」全國各地的電力短缺和系統性停電。

他說，政府將繼續通過微電網和離網系

統解決停電問題。

馬科斯說：「隨著能源項目的完成和

新的投資湧入該行業，我們預計我國的電力

供應將在未來幾年穩步增長，以滿足我們不

斷增長的需求。」為了減輕消費者在電費方

面的負擔，馬科斯表示，政府將繼續實施生

命線費率計劃，並暫時暫停電費的FIT-All關

稅。他還說，菲律濱政府已經將呂宋島、未

獅耶群島和棉蘭佬這三個主要島群的電網連

接起來。

他說：「『統一的菲律濱電網』是夢

想的實現，這個夢想的種子是在80年代種下

的，通過研究和開發的願景，我們通過典型

的菲律濱人的堅持和奉獻來實現的。」

參議院擱置修憲議程
本報訊：在他作為參議長的首個開幕會

議上，伊斯古地洛強調了參議院的獨立性，

並呼籲同事們擱置那些「分裂公眾」的法

案。

伊斯古地洛週一在國會開幕式上宣布，

修憲將是最不迫切的事項之一。

伊斯古地洛說：「關於修憲的待審議法

案將被擱置，並將遵循常規的立法程序。轉

而優先考慮那些能達到同樣目的但卻不會引

起不必要的政治紛爭的法案。」

他還引用了前總統計順的觀點，計順曾

表示，參議院必須優先考慮立法的質量，而

不是通過的法案的數量。

在人民倡議提出的修改憲法動議方面，

參議院與眾議院意見衝突。在今年1月，所有

參議員都抨擊眾議院修改憲法計劃。如果眾

議院修改憲法的努力成功，參眾兩院將被允

許聯合投票修改1987年憲法的法案。擁有至

少200名議員的眾議院，將輕易擊敗24名參議

員。對伊斯古地洛來說，雖然衡量公眾意見

是眾議院的職責，但參議院的工作是細化這

些意見並納入立法中。

伊斯古地洛說：「我們將處理共同立法

議程中的項目，這些議程是由行政部門和參

眾兩院共同制定的，因為立法不是一個單向

的過程。」

伊斯古地洛說，雖然已經採取措施以便

利菲律濱的商業交易，但還需要更多努力來

改善一般菲律濱人的生活。

他表示，在決定法案的優先順序時，他

們將提出三個基本問題：

能否使菲律濱人的生活更輕鬆？

能否幫助我們加快步伐？

能否減輕人民的負擔？

國家預算和海洋權益將在參議院的議程

上占據重要位置。

伊斯古地洛在新聞發布會上說，具體

來說，《海洋區域和航道法》將「加強我們

對屬於我們的東西的主張」。他說：「我們

將加強我們的軍事力量，而不是引發任何衝

突。」

伊斯古地洛說，參議院將優先審議的另

一項法案是國家預算案。

同時，他認為離婚和死刑法案並不存在

「爭議」。雖然它們沒有被列為優先事項，

但它們也將被審議和進行辯論。伊斯古地洛

說：「這些法案只需要通過立法程序的考

驗。」

小馬自詡漲工資是執政成就
本報訊：小馬科斯總統在他的第三次國

情咨文（SONA）中提到，最近在各個地區連

續提高每日最低工資是取得的成就之一。

馬科斯在7月22日向全國發表的報告中

說：「在我們取得的一切成就中，私營部門

始終是我們的合作夥伴，特別是在就業和工

資方面。」

總統說：「在三方共識下，所有地區的

各個部門的最低工資水平都有所提高，包括

摩洛國穆斯林棉蘭佬自治區（BARMM），私

營機構的工人，」並補充說，工資增長將減

輕400萬最低工資收入者及其家庭的負擔。

國都區最後一次提高最低工資是在2023

年7月16日實施的。非農業部門的每日最低工

資標準提高了40披索，達到610披索，農業部

門的最低工資標準提高了573披索。

截至2024年5月，勞工部的數據顯示，全

國所有16個三方工資和生產力委員會都發佈

了提高最低工資的命令，最低工資在30披索

到89披索之間。勞工部表示，在16項工資命

令中，有10項是由各自的三方工資和生產力

委員會自行發起的。


